

DECLARACIÓN INSTITUCIONAL

Hoy, 9 de mayo, el Gobierno de Aragón recuerda la histórica declaración de Robert Schuman que alentó la unión de esfuerzos y destinos de los gobiernos nacionales para lograr alcanzar una paz estable y duradera; y un entorno de libertad y de derechos humanos en el continente europeo. Celebramos el Día de Europa.

En este año 2024, conmemoramos, además, el trigésimo octavo aniversario de la entrada de España en las Comunidades Europeas, contribuyendo a hacer realidad los propósitos expresados en el preámbulo del Tratado de Roma, en el que los fundadores de la Comunidad se declararon resueltos a invitar a todos los pueblos de Europa a participar de sus nobles ideales asociándose a su esfuerzo.

Y, por ello, en esta declaración institucional,

M A N I F E S T A M O S

Primero.- Aragón siempre militaré en la defensa de la unidad como bien político superior que hemos de proteger y legar a las generaciones venideras. En Europa y en cada una de sus partes.

Segundo.- Aragón, por esa misma razón, por ser parte de Europa, considera que resulta imprescindible en estos tiempos, dentro de nuestras propias fronteras, apelar al artículo 2 de la Constitución, que consagra la indisoluble unidad de la Nación española, patria común e indivisible de todos los españoles, y reconoce y garantiza el derecho a la autonomía de las nacionalidades y regiones que la integran y la solidaridad entre todas ellas.

Tercero.- Aragón reivindica la trascendencia de construir entornos de paz, estabilidad y progreso.

Cuarto.- Aragón manifiesta expresamente su solidaridad con el pueblo ucraniano y su apoyo firme al anhelo de sus gentes de recuperar su integridad territorial y de lograr vivir en paz en su propia tierra.

Quinto.- Aragón reivindica, apoyado en su historia, su vocación de pacto y de lealtad; su participación en los principios y valores fundacionales de la Unión Europea; y su espíritu de creación de entornos de convivencia.

Sexto.- Aragón muestra su posición clara en la defensa de un modelo económico que haga posible la creación de riqueza para generar entornos justos de protección y de distribución de los servicios y de los recursos. Juntos para crecer asentados en la cohesión social y territorial.

Séptimo.- Aragón alienta la necesidad de trabajar juntos para hacer posible un futuro basado en el conocimiento y en la innovación; con un desarrollo respetuoso con el medio ambiente.

Octavo.- Aragón anima a la suma esfuerzos, a la conjunción de iniciativas de colaboración entre los territorios y rechaza cualquier opción que aliente rupturas o separatismos.

Noveno.- Aragón apela a los valores éticos fundacionales del proyecto europeo y a los principios que han hecho posible la mejora de la calidad de vida de los ciudadanos que habitan el continente.

Décimo.- Aragón, a través de su Gobierno desde una posición situada al lado del compromiso ético con la justicia y la solidaridad, con la libertad y con los derechos humanos, se compromete a continuar aportando su esfuerzo para seguir haciendo realidad un continente abierto a lo mejor de todas las culturas.

Para finalizar, el Gobierno de Aragón invita a toda la ciudadanía a conmemorar esta fecha participando de los valores que representa.

Firmado en Zaragoza, a 9 de mayo de 2024.